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小区旧貌换新颜
阳光丽景小区是会昌县第一批

老旧小区袁建成已有近二十年遥 几年
前袁小区内停车难尧基础设施老化等
问题突出袁 业主不缴纳物业费是常
事袁 导致物业与业主关系陷入恶性
循环遥 最终袁物业公司撤出小区遥
物业撤出后袁 业主开始对小区

进行自治袁 因为管理尧 经营不善等
原因袁业主的意见越来越大袁业主
自治举步维艰袁 而且经常发生垃圾
成堆尧自行车摩托车被盗及停水停
电无人管理的情况袁 业主为此叫苦
不迭遥

野为破解阳光丽景小区治理难
题袁我们通过召开楼栋长尧党员小组
长会议成立红色业委会渊退休干部尧
居委会干部尧 党员占 70%以上冤袁引
进物业公司袁进行老旧小区改造遥 同
时袁充分发挥党建引领作用袁创建了
野1+4+N冶的工作模式袁大力推进平
安社区建设袁并成立了法治宣传队尧
矛盾纠纷调解队尧德育教化队尧平安
巡防队袁 让小区管理乱象得到了根
本扭转遥 冶会昌县城市社区红旗社区
党总支书记邹炜向采访团记者介绍
道遥

记者在阳光丽景小区看到袁小
区内环境优美袁道路整洁干净袁车辆
停放有序袁羽毛球场尧绿化带等公共
设施一应俱全遥
如今袁通过推行野红色物业冶袁让

包括阳光丽景小区在内的多个小区
实现了旧貌换新颜袁业主看在眼里尧
喜在心里袁居民的安全感尧幸福感和
获得感显著提升遥

考核机制催活力
野小区各出入口有值班人员看

守袁人员进入有记录袁符合标准得 5
分袁发现一处不符合扣 1分曰保持公
用楼道尧 楼梯台阶等公共设施整齐
干净袁符合得 2分袁发现一处不符合
扣 0.2 分噎噎冶 会昌县城市社区党
工委书记刘剑英向采访团介绍道袁
为了提升物业企业管理服务水平袁
会昌县住建局联合城市社区对全县

59个住宅渊商业冤小区实行点对点尧
常态化监管袁制定了叶会昌县物业企
业考核管理办法曳叶物业服务星级评
定办法曳等袁对物业企业实行野日常
监管尧季度考核尧年度考评冶遥

根据考核成绩袁 将物业住宅小
区划分为优秀尧良好尧合格尧不合格
四个等级袁 评定结果记入企业信用
档案袁与物业企业市场准入挂钩袁形
成奖优罚劣的鲜明导向遥 对连续两
次以上考核不合格且位列后 3位的
服务项目袁 县住建局联合城市社区
将向业委会渊或服务委托单位冤提交
终止服务合同袁 清退该物业服务企
业的书面建议遥

野通过考核评比机制袁倒逼物业
公司更好地履职尽责袁 促进各项物
业服务管理措施落地见效袁 切实解
决了物业公司服务质量不高尧 履职
不到位尧管理不规范等问题遥 冶刘剑
英介绍说遥

野红色物业冶显成效
会昌县九州国际东城小区因为

排水不畅袁 导致小区地下停车场被
雨水倒灌袁业主不能停车遥 由于地下
停车场排水管道与外部市政管网堵

塞不通袁 涉及工程量大尧 职能部门
多袁导致很长一段时间都没能解决遥
自会昌县野红色物业冶机制运行

以来袁小区党支部尧结对共建单位尧
居委会尧业委会尧物业公司多次召开
党建联席会进行研究讨论袁 最终疏
通了管道遥
据悉袁会昌县还建立了县领导

挂点尧 县直单位结对共建社区制
度袁出台了叶会昌县野社区吹哨尧部
门报到 冶 工作实施方案 曳袁 推动
8400余名干部职工到社区报到袁有
序推进县域街道尧社区尧物业尧居民
4 级联动袁有力夯实了社区治理基
层基础遥

为充分发挥党员干部在社区
治理中的示范带头作用袁会昌县将
10个社区划分为 106个网格袁实行
网格化管理袁形成野三级四层冶社区
治理新模式遥 同时袁建立社区党工
委统筹尧社区党组织主导尧物业企
业党支部引领三项机制袁由社区党
组织牵头落实支部联建尧 决策联
动尧工作联手尧考核联评的野四联工
作法冶袁 定期举行物业党组织月度
碰头会尧季度考核会尧重大矛盾纠
纷调解会袁共同协调解决居民的急
难愁盼问题袁 为社区治理赋能助
力遥

野会昌县通过打造耶红色物业爷袁物
业管理工作实现了 耶两升一降爷 的目
标袁 物业费收缴比例逐年上升袁由
2019年的 50%上升到 2021年的 80%袁
社区及物业管理信访案件由 2020年
的 294件下降到 2021年的 73件袁降
幅达 75%遥 冶刘剑英告诉记者遥

“小案子”办出“大民生”
要要要 探访野三师一室冶劳动争议多元化解的野瑞金样板冶

本报记者荫段兴宇
拖欠工人工资尧拒付工伤赔偿袁职工遇到

此类问题时往往叫苦不迭尧束手无策袁而江西
省瑞金市精心打造的野三师一室冶维权服务红
色治理模式成为了解决这一难题的 野妙招冶袁
通过建立野法院+工会+人社冶化解机制袁让广
大劳动者从此野挺直腰杆冶遥
置身于错落的中央苏区旧址之中袁 走过

泛着晨露的青草地袁全国 14家省级法治报的
全媒体记者来到瑞金袁开启了野红色治理看江
西冶之行遥
在沙洲坝村中袁那口驰名中外的红井袁水

面泛起的层层涟漪仿佛在诉说着当年毛主席
和苏区干部关心群众生活袁 真心实意为人民
群众谋利益的红色故事袁 这片土地上浸染的
红色基因仍在延续袁 苏区时期形成的就地解
决纠纷的司法理念一直传承至今遥
距红色革命遗址不远的瑞金经济技术开

发区现有工业企业 259家袁 企业职工 12000
多人袁瑞金市总工会野三师一室冶维权服务平
台就创建于此遥 而作为江西最早一批建立健
全野法院+工会冶劳动争议诉调对接机制的瑞

金市人民法院袁其城郊法庭在 2020年就实现
了 226起劳动争议案件野零判决冶袁这一成绩
也引起了采访团记者的热切关注遥

野沙龙茶叙冶化干戈
野请茶请坐请陈叙尧讲情讲理讲法度遥 冶一

场以野沙龙茶叙冶模式进行调解的劳资纠纷在
采访团一行的观摩下正在进行院 廖某受老板
古某的聘用袁 一直在瑞金某铝材店从事铝合
金门制作工作遥2021年 8月袁廖某在工作中受
伤袁双方就赔偿事宜无法达成一致袁为此袁廖
某将古某诉至法院遥 瑞金法院征求双方当事
人意见后袁决定将案件移送至野三师一室冶进
行联合调解遥在沙龙茶叙室内袁仅用一盏茶的
功夫袁双方当事人就握手言和袁最终达成了调
解协议遥

野真没想到袁耶三师一室爷维权服务平台化解
劳资纠纷这么高效袁历时一年多的纠纷袁在这里
很快就解决了袁这里就是我们职工的家遥 冶在瑞
金市野三师一室冶维权服务平台袁廖某向采访团
记者道出心声遥

廖某所说的 野三师一室冶是瑞金市着力
打造的红色治理品牌遥 野三师一室冶袁即劳动关
系协调师尧法律援助律师尧健康工程师及沙龙
茶叙室袁 为瑞金经济技术开发区企业职工免
费提供法律咨询尧争议调处尧困难帮扶尧心理
咨询尧健康义诊等服务遥

野对已发生的诉前劳动争议案件袁瑞金法
院负责指导袁市总工会三师人员负责调解袁各
行业部门共同参与遥 冶瑞金市法院城郊法庭庭
长宋英坦言袁野从耶单兵作战爷到耶多元协同爷袁
我们积极探索出了劳动争议多元化解的 耶瑞
金样板爷遥 冶

劳动争议野零判决冶
据瑞金市野三师一室冶维权服务平台劳

动关系协调师谢斌介绍袁 平台负责调解的
野小案子冶占绝大部分袁有很多都是几千元的
纠纷袁如果全靠诉讼解决袁无疑增加了维权
者的诉讼成本遥

通过野法院+工会+人社冶劳动争议诉调
对接机制的有效运行袁 随着瑞金经济技术开

发区企业和产业工人的不断增多袁 劳动争议
纠纷发案量尧 成讼量反而连续两年呈现下降
趋势袁 诉至法院的劳动争议案件全部通过调
解尧撤诉解决遥 该机制运行三年来袁已成功化
解案件近 500起袁 瑞金市实现了连续三年劳
动争议案件野零判决冶遥

野法院尧 工会和各行业部门共同参与袁前
往实地解决问题袁兼顾法理尧人情袁一杯清茶
让司法在有力度的同时又有了温度遥 冶来自福
建法治报的记者金宸贤发现袁 在园区调解劳
动争议纠纷的案件袁正是关注群众急难愁盼袁
实实在在维护好百姓切身利益的生动体现遥

野近年来袁我们打造了耶三师一室爷耶政法
轻骑兵爷耶夕阳红爷服务团尧平安金星志愿服务
队等一系列红色治理品牌袁 防范化解社会矛
盾风险能力得到了稳步提升遥2021年袁瑞金被
赣州市委尧 市政府评为平安赣州建设先进县
渊市冤遥 冶瑞金市委政法委副书记曾云浩表示袁
下一步袁瑞金市将充分发挥政法力量袁不断整
合政法资源袁推动红色治理不断创新袁努力建
设更高水平的平安瑞金遥

野耶红色物业爷 让小区实
现了大变样遥 如今袁小区不仅
环境卫生好了袁 车辆停放也
更有序袁 我们心里别提有多
敞亮了浴 冶日前袁全国省级法
治报全媒体记者 野红色治理
看江西冶 采访团走进江西省
赣州市会昌县野红色物业冶示
范点袁 提及对小区管理变化
的感受时袁 会昌县阳光丽景
小区业主李兰秀脸上扬起了

幸福的笑容遥
李兰秀口中的 野红色物

业冶 是会昌县着力打造的红
色治理品牌遥 近年来袁由于物
业管理服务水平参差不齐袁
物业服务不到位尧 业主不交
物业费尧 业委会职责不清等
问题层出不穷袁 导致小区管
理混乱袁矛盾频发袁成为了城
市基层治理的新难题遥

野为破解小区无人管尧管
不好等难题袁近年来袁会昌县
积极探索耶红色物业爷治理模
式袁 成立了物业行业协会党
总支袁下设 8个党支部袁并选
优配强班子袁 对全县 44家物

业企业进行 耶两个覆盖爷渊组
织全覆盖 尧 党的工作全覆
盖冤袁 优先在退休的科级干
部尧优秀党员干部尧社区网格
员中推选业委会主任袁 共有
176 名党员骨干尧258 名团组

织骨干进入业委会袁 打通了
物业尧 社区尧 业主共治共享
耶最后一公里爷遥 冶会昌县委常
委尧政法委书记王春华表示遥

采访团走进野红色物业冶示范点遥


